

AQUÍ ESTOY.

PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

Sale todos los días menos los lunes.

PRECIOS.
En Lérida 4 rs. al mes. — Fuera 12 trimestre
ANUNCIOS.
A los no suscritores 17 maravedises línea

ADVERTENCIA.

Los señores abonados que no han satisfecho el importe de la suscripción á este periódico, se servirán hacerlo, por medio de letra ó remitiendo 26 sellos de franqueo de cuatro cuartos.

Lérida 5 de setiembre de 1860.—*El Administrador.*

PARTE OFICIAL.

Extracto de la Gaceta del 5 de setiembre de 1860.

Para el Consejo de Estado se hacen los siguientes nombramientos:

Presidente: D. Francisco Martínez de la Rosa.

Consejero destinado á la sección de Ultramar: D. Antonio González.

Idem destinado á la sección de Estado y Gracia y Justicia: D. Antonio Caballero.

Idem con destino á la misma sección: D. Luis Mayans.

Idem destinado á la misma sección: D. Florencio Rodríguez Vaamonde.

Idem destinado á la sección de Ultramar: D. Cirilo Alvarez.

Idem destinado á la sección de Guerra y Marina: don Serafin María de Sotto, conde de Cleonard.

Idem destinado á la propia sección: D. Facundo Infante.

Idem con igual destino: D. Manuel Quesada.

Idem con el propio destino: D. Antonio Fernandez de Landa.

Idem con destino á la sección de Hacienda: D. Manuel Cantero.

Idem con destino á la sección de Guerra y Marina: D. Serafin Estébanez Calderon.

Idem con destino á la sección de Hacienda: D. Francisco Tames Hevia.

Idem con destino á la misma sección: D. Manuel de Sierra y Moya.

Idem con destino á la propia sección, D. Diego Lopez Ballesteros.

Idem con el mismo destino, D. Francisco Marin y Rubio, conde de Torre-Marin.

Idem con destino á la sección de Gobernacion y Fomento, D. Alberto Valdric, Marqués de Valgornera.

Idem con destino á la propia sección, D. José Caveda.

Idem con igual destino, D. Francisco Luxan.

Idem con destino á la misma sección, D. Manuel Guíllamas.

Idem con destino á la sección de Ultramar, D. Andrés García Camba.

Idem con el mismo destino, D. José Antonio Olañeta.

Idem con el propio destino, D. Manuel Moreno Lopez.

Idem con destino á la sección de lo Contencioso, don Domingo Ruiz de la Vega.

Idem con el propio destino, D. Joaquin José Casaus.

Idem con destino á la misma sección, D. Antonio Escudero.

Idem con el mismo destino, D. Pedro Gomez de la Serna.

Idem con el propio destino, D. José de Castro y Orozco, marqués de Gerona.

Idem con destino á la sección de Gobernacion y Fomento, D. Juan de Lorenzana.

Idem con destino á la sección de Estado y Gracia y Justicia, D. Fernando Calderon Collantes.

Idem con destino á la sección de Gobernacion y Fomento, D. Eugenio Moreno Lopez.

Idem con destino á la misma sección, D. Modesto Lafuente.

Presidente de la sección de Estado y Gracia y Justicia: D. Luis Mayans.

Presidente de la sección de Guerra y Marina: D. Serafin María de Sotto, conde de Cleonard.

Presidente de la sección de Hacienda: D. Manuel Cantero.

Presidente de la sección de Gobernacion y Fomento: D. Aberto Valdric, marqués de Valgornera.

Presidente de la sección de Ultramar: D. Antonio González.

Presidente de la sección de lo Contencioso: D. Domingo Ruiz de la Vega.

Secretario general: D. Juan Sunyé.

Fiscal de lo Contencioso: D. Antonio Corzo y Granada.

Primer teniente fiscal de lo Contencioso: D. Pedro de Madrazo.

Segundo teniente fiscal de lo Contencioso: D. Fidel García Lomas.

La direccion general de correos publica las condiciones bajo las cuales se subasta el arrastre de cuatro carrajes desde Lérida á Guadalajara y dos caballos para correos de gabinetes para el servicio del gobierno durante el viaje de SS. MM. á Cataluña.

En el lugar correspondiente, verán nuestros lectores la tarifa de precios que para la carga rige desde el día ayer en los trenes de esta capital á Cervera; y creemos á juzgar por los precios que en ella se indican, que el movimiento mercantil de esta ciudad así como el de su vecina, irá adquiriendo cada día un mayor desarrollo, enlazando mas y mas los intereses de las mismas reciprocamente.

Correo nacional.

—Con razon puede llamarse á D. Juan de Borbon *el pobre pretendiente*, porque grande debe ser su necesidad, cuando no desperdicia ripio para obtener dinero. Parece que su *digno* secretario se ha presentado últimamente al ministro portugués en Londres, señor conde de Labradio, preguntándole si le seria posible á su amo reclamar la parte de dote de su madre, que como es sabido, era infante de Portugal, y que no recibió toda la cantidad en que fué dotada. El señor Lazeu, añadió que su amo estaba á matar con la política miguelista, y que idolatraba á su primo y señor D. Pedro V.

—El escuadrón de cazadores que está de guarnición en Barcelona, pasa á las islas Baleares, debiendo regresar á su destino en Cataluña, tan luego como SS. MM. salgan de las islas para la Península.

—El cultivo del tabaco va adquiriendo gran desarrollo en nuestras islas Canarias. *El Eco del Comercio* de Santa Cruz de Tenerife, dice, que en Orotava se va á establecer una sociedad anónima, que se dedicará á la compra de todo el tabaco del país, y á su exportación al extranjero; establecerá una fábrica de elaboración; se ocupará de perfeccionar el cultivo por cuantos medios se consideren adecuados, no solo distribuyendo entre los agricultores los mejores manuales, y comunicándoles los adelantos que se vayan introduciendo, sino tambien proporcionando á los mismos la dirección de personas inteligentes, que contratará por su cuenta con este exclusivo objeto. El tabaco que se cosecha en Orotava es de inmejorable calidad, y el terreno se presta admirablemente á su cultivo.

—Se dice que ha sido nombrado gobernador militar del fuerte de Isabel II, en la línea de reductos avanzados al frente de la plaza de Ceuta, en reemplazo del primer comandante D. Salvador de Sumbro, que ha solicitado su retiro, el coronel graduado don Luis Ceballos y Roset.

—Asegúrase que una persona de la alta servidumbre de S. M. ha participado á uno de los individuos del ayuntamiento de Manresa que la Reina había manifestado su deseo de que, así como la Princesa de Asturias fué confirmada en Covadonga, el Príncipe de Asturias lo fuese en la cueva de San Ignacio de Manresa, primera ciudad de la corona de Aragón, de donde se expulsaron los moros, llamada por esto por Balaguer y otros autores la Covadonga catalana. Lo cierto es que ya se preparan los alojamientos de SS. MM. y demás acompañamiento; y aun se añade que ya se ha dado orden para arreglar el edificio de la cueva.

—No es cierto que en Albacete se hayan presentado algunos casos de cólera, como han anunciado algunos periódicos.

—Dice *El Día*:

«¿Por qué les periódicos ultra-moderados tienen tanto interés en que S. M. no verifique su proyectado viaje? ¿Por qué con tanta insistencia tratan de crear atmósfera, dando falsas noticias, como, por ejemplo, la de que el cólera ha aparecido en Barcelona, cuando consta que el estado sanitario de aquella provincia es inmejorable?»

¿Qué quieren, que se han propuesto conseguir con este sistema?

Aconsejamos á los citados diarios que desistan de su empeño, porque nos duele que pierdan así el tiempo.

El viaje se hará, y los que manifiestan interés por que deje de realizarse, tendrán que sufrir un desengaño mas sobre el sinnúmero de los que llevan sufridos dos años hace.

—El atentado de que fué víctima en la tarde del 25 de julio el presidente de la república del Perú, fué verdaderamente escandaloso. Dirigiase el general Castilla á palacio, á pié, como de costumbre, con su ayudante y otra persona, cuando fué sorprendido en una de las calles por un hombre á caballo, que le apuntó al corazón y le hirió en el brazo izquierdo, porque afortunadamente el general dió media vuelta al tiempo de disparar el asesino. Este arrojó aquella pistola, y sacando otra apuntó de nuevo al presidente; pero no habiendo salido el tiro, huyó con rápido paso. Se han practicado varias diligencias, y se ha ofrecido una fuerte suma para apoderarse del asesino, pero sin resultado hasta la fecha de la correspondencia que nos informa de este suceso. La policía se apoderó de las pistolas que dejó caer el asesino, y las puso á disposición del juez de instrucción; pero las armas desaparecieron al poco tiempo sin poder comprender de que medio se habrán valido el asesino ó sus cómplices para apoderarse de ellas, penetrando en el palacio, que es un edificio que forma una manzana, con una guardia siempre numerosa, sobre todo desde que el presidente tuvo noticias de que había una conspiración contra él.

—Aguárdase un nuevo folleto de Montemolin. — *La Union Nacional* cree que si el primogénito correspondiente en igual forma á las finas atenciones de su hermano, que le llama *imbécil*, y le acusa de *no tener patriotismo, ni honor, ni valor*, veremos á los nuevos pretendientes pintados por sí mismos del modo mas estimulante para seguir esperando el dichoso advenimiento.

Correo extranjero.

—*La Independencia Belga*, en carta de París del 28, anuncia que Victor Manuel había denunciado á Napoleon manejos muralistas en Nápoles, y que estos hechos habían causado sumo disgusto al emperador. De resultas, sin duda, de estas comunicaciones se ha publicado en *El Monitor* la nota que han visto nuestros lectores.

—No es cierto que lord Clarendon haya tenido una entrevista con el emperador en Lyon.

—El lenguaje de *La Patrie*, respecto de la cuestión de Nápoles, es un logogrifo perpétuo; en su número del 31 condena el proyecto de abandonar la

capital, atribuido á Francisco II; pero añade, que no se resolverá la cuestion italiana por la caída de los Estados napolitanos en poder de Garibaldi.

Lo que será del reino de Nápoles es objeto de las observaciones de *La Patrie*.

«¿Se acordará inmediatamente, dice, la anexión al Piamonté, ó quedarán las cosas en suspenso como en Sicilia? Una proclama del comité de la unidad italiana, impresa en Milan, aconseja á los napolitanos que rechacen la anexión, porque la consecuencia de esta sería la cesion de Cerdeña y de la Liguria á la Francia. Asimismo les invita á rechazar la monarquía del príncipe de Cariñan, porque imposibilitaría la unidad italiana.»

La Patrie atribuye estas exhortaciones á los maziniianos, con los cuales está resuelto á romper el Gabinete de Turin, practicando al propio tiempo una política de grande iniciativa.

—*La Patrie* cree probable el reemplazo del general Goyon por el general Noñe en el mando definitivo del ejército de ocupacion de Roma.

—El general Garibaldi ha marchado de Calabria; su salida se ha verificado de un modo misterioso, tomando tambien sus medidas, que todo el mundo ignora donde se halla y á donde se dirige.

—Una correspondencia particular del *Courrier de Marseille* dice, que las baterías de Garibaldi han hecho fuego en el canal de Messina contra un vapor francés que conducia tropas napolitanas.

Génova 2.—Un parte fechado hoy en Nápoles anuncia que la tierra de Labrador se ha insurreccionado, y que numerosas partidas de insurgentes reunidas se dirigen á Campo Basso.

Turin 2.—Nótase mucho movimiento de tropas que se van concentrando en las fronteras.

—Ha llegado el conde de Siracusa.

—*La Gaceta de Turin* dice que el señor Farini saldrá mañana para Florencia.

—Garibaldi se dirige hácia Salerno.

—*La Opinione* publica además las siguientes noticias de Nápoles de fecha de ayer. Garibaldi ha llegado á Monteleone, donde una parte de las tropas ha fraternizado con los insurgentes, y la otra se ha dispersado. La provincia de Salerno se ha sublevado al grito de ¡Viva Victor Manuel! y el entusiasmo de las poblaciones es extraordinario. Las tropas reales que habian sido enviadas para reforzar á las de Monteleone han tenido que replegarse sobre Avellino.

—*La Perseveranza* de Milan publica un parte de Lioria del 30 de agosto, transmitiendo otro de Nápoles del 28, en el que se hace una triste pintura de la organizacion de las tropas reales, se dice que el rey ha embarcado ya sus equipajes para dirigirse á Gaeta, se habla de un nuevo desembarco que ha tenido lugar en Mondragone, y por último se añade que en Sora, Strena y Trano ha estallado la insurreccion, y que en Avellino hay una fuerte columna de sublevados.

—Otras noticias que se han recibido de Nápoles con la misma fecha del 28, dicen que el rey habia consultado su apurada situacion con Liborio Romano y el general Pianelli, y que ambos le habian manifestado claramente, que no pudiendo contarse con las tropas era inútil toda resistencia.

GACETILLA

BIEN POR EL REVERENDO. El domingo pasado asistimos al Circo en donde vimos las sorprendentes y raras habilidades que varios osos, de la tierra de donde á la par que osos, salen ministros, que es como si dijéramos la patria de los Pelayos, y los ricos y brillantes colores de dos culebras boas que no son bobas, aunque bobas parecen. Salimos complacidos de la funcion, pero lo que mas agradablemente nos sorprendió fué ver ocupando una luneta del Circo á un sacerdote vestido con su traje ordinario. Hora era ya que viéramos desaparecer una de las tantas preocupaciones que solo se apoyan en el atraso de nuestros antepasados.

AVISO Á QUIEN DESEE COSERVAR LA VISTA Y GUARDAR LA CARA DE CHICHONES.—En una de las aceras de la calle Mayor cerca del teatro de esta ciudad, hace dos dias se hallan situados durante las horas de trabajo unos picapedreros que de continuo ofrecen gratis á los transeúntes peladillas de mal género á guisa de proyectiles.

LOS MISERABLES. A principio del invierno aparecerá la novela de Victor Hugo *Los Miserables* en seis tomos, por cada uno de los cuales ha satisfecho el editor 50,000 francos.

Uno de nuestros cólegas de provincia dedica al mirriñaque el siguiente soneto:

«Érase un no sé qué de gran balambo,—de periferia máxima.... ampulosa....—érase un mongol-fier color de rosa—de mucho aquel, y extraordinario rumbo.—Érase (y en verdad que no me sumbo),—una pollera inmensa y fabulosa,—que chocando al marchar con cualquier cosa,—daba un tumbo acullá y allá otro tumbo.—Semejante á la urca que en mar grueso,—destruido el bauprés y estanteroles,—bamboleáse siempre, y nunca cesa.—De igual suerte, ¡oh gran mole de las moles!—eres la admiracion de la debesa,—el pasmo de la plaza de coles.»

PRECAUCION. Mom Maur, célebre gloton, era muy corto de vista. Un dia que se hallaba en una gran comida, preguntó bajo á su criado:

¿He comido de todo?

BUENA SERÍA! Viendo el capitan de un buque que este se iba á fondo por el exceso de carga, mandó que cada pasagero arrojase al mar lo mas pesado que llevase; al oír esto, uno se volvió, y sin decir palabra, cogió á su muger y la tiró al agua.

Partes telegráficos.

Madrid, 5 de Setiembre.

Han sido ya recibidos oficialmente los embajadores marroquíes.

La Gaceta publica hoy el nombramiento del señor D. Francisco Rios Rosas para presidente de sala de la audiencia de Madrid.

La salud pública va mejorando en toda España.

En el Bolsin se ha hecho el consolidado á 48'90 y la diferida á 40'90.

Nápoles, 4 de Setiembre.

Se han concentrado las tropas cerca de esta capital. Ha sido rasgado por los soldados un cartel que decia ¡Viva Victor Manuel! Han sido presos algunos Lazzaroni que habian hecho resistencia á las tropas.

Seccion comercial.

MERCADO DEL 6 DE SETIEMBRE.

Trigo 1. ^a clase.	90 rs. cuartera.
Idem 2. ^a id.	86 id. id.
Idem 3. ^a id.	82 id. id.
Cebada.	36 id. id.
Habones.	47 id. id.
Habas.	45 id. id.
Judias.	108 id. id.

SECCION DE ANUNCIOS.

Aviso á las personas que vayan á Barcelona durante la permanencia de SS. MM.—Para mayor comodidad de los Sres. forasteros, se ha creado en aquella ciudad una administracion, donde se proporcionarán habitaciones en casas particulares, desde el precio de 4 rs. diarios arriba.—Dirigirse á D. Fernando Garcia, rambla del centro, núm.º 31, almacen de papel, espresando los dias de la permanencia y el precio. (3)

Ferro-carril de Barcelona á Zaragoza.

DIRECCION DE ESPLOTACION.

SERVICIO PARA EL MES DE SETIEMBRE DE 1869.

TRENES GENERALES.

Barcelona á Manresa y Lérida.—5 y 45 de la mañana.
Lérida á Manresa y Barcelona.—1 y 30 de la tarde.

TRENES PARCIALES.

Barcelona á Manresa.—3 de la mañana.—5 y 15 de la tarde.
Barcelona á Tarrasa.—1 de la tarde.
Cervera á Lérida.—6 de la mañana.
Manresa á Barcelona.—5 y 45 de la mañana.—9 de la mañana.
Tarrasa á Barcelona.—3 de la tarde.
Lérida á Cervera.—4 y 30 de la tarde.

NOTA. El tren para Tarrasa no hará escala en S. Andrés ni á la ida ni á la vuelta mas que en los dias festivos.

Por lo no firmado.
El Secretario de la redaccion—AGUSTIN M. ALIÓ.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA,—IMPRESA DE D. JOSE RAURET. 1869

Clase Cervera.

FERRO-CARRIL DE BARCELONA Á ZARAGOZA.

TARIFA DE CARGA DE CERVERA Á LÉRIDA Y VICE-VERSA.

			Tárrega.		Bellpuig.		Mollerusa.		Bell-lloch.		
	Reales.	Ms.	Rs.	Ms.	Rs.	Ms.	Rs.	Ms.	Rs.	Ms.	
1. ^a	»	26									
2. ^a	»	23									
3. ^a	»	19									
1. ^a	1	15	»	22							
2. ^a	1	9	»	19							
3. ^a	1	1	»	16							
1. ^a	2	6	1	13	»	24					
2. ^a	1	30	1	7	»	21					
3. ^a	1	18	»	33	»	17					
1. ^a	2	26	1	33	1	11	»	20			
2. ^a	2	13	1	24	1	5	»	17			
3. ^a	1	32	1	13	»	31	»	14			
1. ^a	3	21	2	28	2	6	1	15	»	29	
2. ^a	3	5	2	15	1	30	1	9	»	25	
3. ^a	2	19	2		1	18	1	1	»	20	

LÉRIDA.